
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 03.06.2022

Aos três dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às nove horas, na Sala 6,1
Bloco B, da Escola de Engenharia Civil e Ambiental, Campus Colemar Natal e Silva2
da Universidade Federal de Goiás, reuniu-se ordinariamente o Conselho Diretor, sob a3
presidência da Diretora Profa. Dra. Karla Emmanuela Ribeiro Hora, para apreciação4
das pautas constantes da convocação previamente expedida. Presentes à reunião, os5
conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado, André Luiz Bortolacci Geyer,6
Andrielli Morais de Oliveira, Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto7
Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, Danilo Duarte Costa e Silva, Dario Queija de8
Siqueira, Denilson Teixeira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Edgar Bacarji, Eraldo9
Henriques de Carvalho, Frederico Martins Alves da Silva, Humberto Carlos Ruggeri10
Júnior, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de Araújo, Juliana Dorn11
Nóbrega, Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela Ribeiro Hora, Katia12
Alcione Kopp, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta Galdino de Oliveira,13
Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini14
Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira15
Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann,16
Nilson Clementino Ferreira, Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, Raviel17
Eurico Basso, Renata Machado Soares, Sandra Garcia Gabas, Saulo Bruno Silveira e18
Souza, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Tatiana Gondim19
do Amaral, Tule César Barcelos Maia, Wellington Nunes de Oliveira, Zenon José20
Guzmán Nuñes Del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra Alves Oliveira, Ellen21
Flávia Moreira Gabriel, Guilherme Aires Rodrigues, Jeovan Pereira das Virgens, João22
Carneiro de Lima Junior, Karolayne Peres de Melo, Nayara Pereira Rezende de Sousa,23
Pedro Henrique Moreira Cruvinel, Ricardo Sena Coutinho e Tiago de Sousa Martins; e24
os representantes discentes Ingrid Karoline Neres Dias e Marco Antônio dos Santos.25
Justificaram a ausência os professores Emiliano Lobo de Godoi, Enio José Pazini26
Figueiredo, Francisco Javier Cuba Teran, Gilson de Farias Neves Gitirana Junior,27
Janes Cleiton Alves de Oliveira, Renata Médici Frayne Cuba e Ricardo Prado Abreu28
Reis. Verificado o quórum regimental, a presidente, Profa. Dra. Karla Emmanuela29
Ribeiro Hora, solicitou que todos os conselheiros assinassem a lista de presença no30
Processo SEI n. 23070.028655/2022-38. A seguir, pediu a inclusão dos seguintes itens31
de pauta: aprovação de prorrogação de projeto de pesquisa da professora Maria32
Carolina Gomes Brandstetter e leitura de parecer do Núcleo Docente Estruturante33
(NDE). O pedido de inclusões foi aprovado por unanimidade. Depois de solicitar aos34
conselheiros a inversão dos itens 1 e 2 da pauta, a presidente iniciou os informes gerais35
dando voz às Chapas 1 e 2, que concorrem à Diretoria da ADUFG (triênio 2022-2025),36
eleição que acontecerá em 28 e 29 de junho de 2022, pela primeira vez, totalmente37
virtual. O professor Geci José Pereira da Silva falou da proposta da Chapa 1, Adufg38
pra Frente: Democrática e de Luta, enquanto o professor Fernando Lacerda Júnior39
falou sobre a proposta da Chapa 2, Docentes pela Democracia. Ao fnal, agradeceram a40
oportunidade de apresentarem os projetos de cada chapa. A seguir, a presidente41
colocou em apreciação as atas das reuniões dos dias 01/04/2022 e 28/04/2022, que,42
postas em votação, foram aprovadas por unanimidade, com as devidas alterações43
sugeridas. Logo em seguida, a presidente passou a fala para a aluna do curso de44
Engenharia Elétrica Beatriz Andréia Oliveira e Silva, que apresentou o projeto de45



extensão Engenheiros Sem Fronteiras. Não havendo dúvidas dos conselheiros sobre a46
exposição, a aluna agradeceu a oportunidade de fala. A seguir, a presidente cedeu a47
vez ao técnico administrativo Ricardo Sena Coutinho, que, além de falar que as atas48
referentes ao mês de abril de 2020 até abril de 2022 serão postas no processo SEI n.49
23070.024031/2022-41 para assinatura extemporânea dos conselheiros, avisou que os50
pareceres que foram incluídos na reunião deveriam ser inseridos no processo SEI n.51
23070.028655/2022-38 e que o Inventário Patrimonial da UFG iria ser iniciado na52
próxima segunda-feira, dia 06/06, quando seria enviado um e-mail com o passo-a-53
passo do procedimento. O servidor pediu a colaboração de todos os presentes para a54
realização dessa atividade em suas salas e laboratórios. Logo em seguida, a presidente55
passou à aprovação dos seguintes ad referendum: Projeto de Ensino intitulado56
Atividades de Monitoria Vinculadas às Disciplinas de Graduação de Resistência dos57
Materiais na Área de Estruturas, Processo SEI n. 23070.063526/2021-13, coordenado58
pela professora Renata Machado Soares; Projeto de Ensino intitulado Monitoria em59
Resistência dos Materiais I, Processo SEI n. 23070.064213/2021-74, coordenado pelo60
professor Zenon José Guzman Nunez Del Prado; Projeto de Ensino intitulado61
Aplicação dos Conhecimentos de Disciplinas do Núcleo de Conteúdo Básico em62
Problemas de Engenharia, Processo SEI n. 23070.063668/2021-72, coordenado pelo63
professor Joel Roberto Guimarães Vasco; Projeto de Ensino intitulado Ensino de64
Materiais de Construção no Laboratório, Processo SEI n. 23070-065799/2021-94,65
coordenado pelo professor Enio José Pazini Figueiredo; Projeto de Ensino intitulado66
Aprendizagem Crítica e Proativa em Geotecnia, Processo SEI n. 23070.063551/2021-67
99, coordenado pela professora Márcia Maria dos Anjos Mascarenhas; Projeto de68
Ensino intitulado Determinação de Modelo de Superfície Agregando Dados69
Geoespaciais das Áreas da Topografia, Geodésia, Cartografia e Sensoriamento70
Remoto, assim como seus Relacionamentos Possibilitando a Construção e71
Consolidação do Conhecimento, Processo SEI n. 23070.065793/2021-17, coordenado72
pelo professor Tule César Barcelos Maia; Projeto de Ensino intitulado Ensino na73
Disciplina de Resistência dos Materiais, Processo SEI: n o 23070.063509/2021-78,74
coordenado pelo Prof. Arthur Álax de Araújo Albuquerque; Parecer do professor75
Marcus André Siqueira Campos quanto à abertura de uma nova turma do Curso de76
Especialização em Perícia, Auditoria e Licenciamento Ambiental, processo SEI n.77
23070.027053/2022-63; Parecer favorável do professor Renato Resende Angelim ao78
projeto de extensão intitulado LEMA PodCast, coordenado pelo professor Wellington79
Nunes de Oliveira, processo n. 23070.027787/2022-42, com duração de 25/05/2022 a80
25/05/2024. Todos as certidões ad referendum foram votadas em bloco e aprovadas81
por unanimidade. A seguir, a professora Andrielli Morais de Oliveira informou sobre o82
resultado do concurso simplificado para professor substituto (40 horas), área de83
Construção Civil, no qual foi aprovada a candidata Cécile Ulhôa, em substituição à84
professora Helena Carasek Cascudo, que está exercendo atividade administrativa na85
Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação (PRPI). O professor Frederico Martins Alves da86
Silva sugeriu que fosse feita certidão de ata em que constasse que o concurso cumpriu87
todos os aspectos formais do edital correspondente (Edital Nº 5/2021 de condições88
gerais e Edital Nº 8/2022 de condições específicas) e demais regulamentos e89
orientações da UFG. A seguir, a presidente passou para a leitura dos documentos90
administrativos: parecer favorável do professor Klebber Teodomiro Martins Formiga91
ao estágio probatório parcial do prof. Raviel Eurico Basso, Processo SEI n.92
23070.005252/2020-59; parecer favorável do professor Klebber Teodomiro Martins93



Formiga ao estágio probatório parcial do prof. Danilo Duarte Costa e Silva, Processo94
SEI n. 23070.005262/2020-94; parecer favorável do professor Klebber Teodomiro95
Martins Formiga ao estágio probatório parcial da profa. Juliana Dorn Nóbrega,96
Processo SEI n. 23070.005262/2020-94; parecer favorável do professor Edgar Bacarji97
ao estágio probatório parcial do prof. Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Processo98
SEI n. 23070.002514/2021-12; parecer favorável do professor Maurício Martines99
Sales ao estágio probatório parcial da profa. Laís Roberta Galdino de Oliveira,100
Processo SEI n. 23070.002494/2021-71; parecer favorável do professor Eraldo101
Henriques de Carvalho à progressão do prof. Humberto Carlos Ruggeri Junior,102
Processo SEI n. 23070.010911/2022-31. Postos em votação, todos os pareceres103
foram aprovados por unanimidade. A seguir, a presidente solicitou inversão dos itens 7104
e 8 da pauta. Assim, o professor Wellington Nunes de Oliveira leu parecer favorável105
ao Projeto de Extensão intitulado II Seminário de Integridade Acadêmica da UFG,106
coordenado pela professora Lilian Ribeiro de Rezende, Processo n.107
23070.027787/2022-42. Colocado em votação, o parecer foi aprovado por108
unanimidade. Em seguida, passou-se à inclusão dos itens à pauta: o prof. Zenon José109
Nuñez Del Prado leu parecer favorável à prorrogação de projeto de pesquisa da110
professora Maria Carolina Gomes Brandstetter, o qual foi aprovado por unanimidade.111
Em seguida, o prof. Humberto Carlos Ruggeri Junior fez a leitura do parecer do112
Núcleo Docente Estruturante (NDE) sobre a manutenção das turmas com número113
maior ou igual a dois alunos durante o semestre letivo de 2022-1, considerando o114
planejamento dos departamentos na distribuição de suas cargas horárias e115
atividades, o contexto da pandemia e o impacto desta no retorno das atividades116
presenciais. O parecer foi aprovado por unanimidade. A respeito da acolhida do117
início do semestre 2022-1, os coordenadores dos cursos de Engenharia Civil e118
Engenharia Ambiental e Sanitária, professores Maria Carolina Gomes Brandstetter e119
Humberto Carlo Ruggeri Junior, respectivamente, convidaram os chefes de120
departamento para darem seus depoimentos sobre o retorno das atividades presenciais121
e acolhimento dos alunos da EECA. Os docentes Andrielli Morais de Oliveira, Carlos122
Alberto Lauro Vargas, Joel Roberto Guimarães Vasco, Sylvia Regina Mesquita de123
Almeida e Wellington Nunes de Oliveira, falaram da emoção da retomada das aulas124
presencias, após 2 anos de pandemia. Cada um falou das atividades promovidas por125
suas áreas, como a criação do Podcast do Laboratório de Estudos de Monitoramento126
Ambiental (LEMA), e encerraram agradecendo o apoio da Direção e da Coordenação127
de Curso. Por fim, os coordenadores dos cursos da EECA falaram sobre128
especificidades do departamento em termos de disciplinas (disciplinas de projetos, de129
laboratórios – dificuldades enfrentadas e superações), sobre a possibilidade de130
homogeneidade de atividades da área (o quanto a área buscou ou ainda busca o131
equilíbrio) e sobre planejamentos futuros, relembrando o que o ERE trouxe que ainda132
pode ser explorado de modo positivo. Não havendo mais manifestações, a presidente133
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo134
Sena Coutinho, Técnico em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que,135
se julgada conforme, será assinada por todos os presentes.136


